



Mi Universidad

Nombre del alumno: Nahara Ageleth Figueroa Caballero

Tema: Mapa conceptual

Parcial: II

Materia: Problemas socioeconómicos contemporáneos

Nombre del profesor: Lic. Manolo Rubén Rodríguez Ramírez

Licenciatura: Lic. Psicología

Cuatrimestre: 3°

Lugar y Fecha: Frontera Comalapa Chiapas a 20/07/2025

LA POLITICA EN EL CONTEXTO ACTUAL

EL POPULISMO

no existe una definición consensuada o completa de este síndrome que abarca muchas realidades temporales tanto como espaciales.

Por añadidura, el neo conlleva la ventaja funcional de alimentar tanto en el medio académico como en la sociedad, una confusión intelectual ideológicamente oportuna.

No hay nada en común entre el neopopulismo de Europa central y oriental y el neopopulismo de América Latina, o en América Latina.

Busca como se desprende de los diferentes documentos que regulan la seguridad y la defensa de EEUU.

preservar sus intereses políticos en el continente, a la vez que determina la política interna de todos los países.

EL INTERVENCIONISMO ACTUAL DE ESTADOS UNIDOS

La política exterior de Estados Unidos en América Latina y el Caribe continúa hoy, como lo fue en el pasado, dirigida a ejercer un indiscutible e indisimulado control sobre las políticas internas de los países de la región.

EL NEOPOPULISMO

El neopopulismo es un fenómeno de primer orden en el escenario político de América Latina. Se instaura como una nueva forma de representación e identificación política, gracias a la paulatina deslegitimación de las instituciones políticas tradicionales.

El populismo temprano o quizás proto-populismo en las primeras décadas del siglo 20 (1900 a 1920), especialmente en el cono sur.

El populismo clásico, de los años 40, 50 y 60, seguido por su aparente extinción a raíz de los regímenes militares de los 70 y 80.

La matriz del gremialismo moderno fue la irrupción inesperada y revulsiva de la Revolución Industrial.

Estos usos y costumbres conformaban las normas y valores que la tradición había sedimentado a lo largo de siglos, y ambos fueron los que se siguieron aplicando, muy naturalmente, al nuevo contexto productivo que originaba la fábrica.

EL SINDICALISMO

Como la mayoría de los grandes fenómenos sociales espontáneos, el sindicalismo fue adquiriendo organización y contenido adicional más allá de sus formulaciones y reivindicaciones iniciales.

EL MILITARISMO

Tras el fin de la guerra fría y un largo periodo de consolidación del modelo neoliberal alrededor del mundo, América Latina se ha venido convirtiendo en un territorio donde se reflejan las mayores contradicciones de este modelo.

Una mezcla entre desarrollo económico y expansión comercial, por un lado y desigualdad social y altos niveles de violencia, por el otro, muestran una mayor complejidad de análisis.

Hablar de un creciente proceso de militarización es también mostrar la situación sociopolítica, más aún cuando este continente goza de una mala reputación en cuanto a estabilidad y seguridad.

El análisis clásico de las elites ha sido bosquejado por tres autores: Mosca, Pareto y Michels.

Esta minoría se caracteriza también por estar organizada y consciente de ser una clase social.

LA TEORÍA DE LAS ÉLITE

La teoría de las elites demuestra que en todas las sociedades existen dos grupos de personas: los gobernantes y los gobernados.